
《ロータリーソング》
　○　奉仕の理想

《会　長　報　告》
　○　皆さん　こんにちは。
　　　年が明けて、ひと月経ちました。中旬には春

の陽気のような暖かい日も 2 ～ 3 日ありました
が、全般的には非常に強い寒波が日本列島に
流れ込み、全国的に記録的な降雪や寒い日が
続いております。

　　　この寒波は地球規模で極端な現象を引き起
こしているようであります。アメリカ東部も記
録的寒波でニューヨーク始め各地で非常事態
宣言が出され、寒波による死者は17名にのぼっ
ているそうであります。フロリダでは 30 年ぶ
りに、アフリカ大陸北部のサハラ砂漠でも 48
年ぶりに雪が降ったそうであります。また、「テ
レビ朝日」の報道番組で極東の地ロシアのサ
ハ共和国では 1 月 16 日にマイナス 67 度が記
録されたそうで驚いた事にこの日、高速道路を
走行中の車が故障たため、歩いて避難してい
た男性二人が凍死するといった事故が発生し
たそうであります。家庭の冷凍庫が約マイナス
20 度ですから、マイナス 67 度言えばその三倍
強、とても想像できない世界であります。明日
の夕方から翌朝に掛けて南岸低気圧の影響で
また寒さが厳しくなるとの予報です。2/4 が立
春ですが、まだまだ 2 週間ほどは寒さが続く
ということであります。インフルエンザも患者
数が過去最多を記録するほど流行っています。
どうぞご自愛いただきたいと思います。

　　　先週は都合で例会をお休みさせて頂き、堤
副会長に会長代理をお願いしました。今年度
2 回目でありますが、後半はかつて高波会長年
度に行った副会長「月 1 登板」ではありませ

んが、堤副会長に会長代理としてもっと登板
いただきたいと思っています。ご承知のように
堤副会長は会員増強委員長も兼務されており
ます。先週の会長代理報告でも会員増強につ
いてお話しされた事かと思いますが、より充実
した例会開催において当然のことながら、堤会
長の素晴らしいスピーチと会員増強委員長とし
てリーダーシップを発揮頂き、会員拡大に結び
つけていただきたいと思っています。

　　　現在長野市内には 6 つのロータリークラブ、
9 つのライオンズクラブがあり、それぞれのク
ラブが会員増強をクラブの最重要課題・目標
としているわけでありますから、まさにロータ
リー・ライオンズにとって長野市は会員拡大の
激戦区であります。

　　　ライオンズクラブの会員である友人が何人
かおりますが、活動・事業内容を聞くと大変元
気なクラブが多いようです。もう 40 年以上県
内ライオンズクラブ全体事業として継続してい
るフィリピンへの医療奉仕事業、今年度も来月
9 日から 3 日間開催されるそうです。毎年県内
外からライオンズクラブの会員はじめ家族や有
志ボランティアが約 200 名、一人 15 万円程の
参加費を負担して参加しているそうです。

　　　事業予算は県内ライオンズクラブから 700
万円、国際ライオンズより 700 万円合計 1400
万円規模で、ドクターである会員が中心となっ
て歯科、眼科、内科の治療に当たっているそ
うであります。10 年程前から地元フィリピンの
ライオンズクラブや政府と連携、共同事業とな
り、フィリピンの民間ドクター、軍医、インター
ンなども参加し、日本とフィリピン双方合わせ
て 3 日間で 1 万人を超える人々を治療してい
るとのことであります。将来的には地元フィリ
ピンクラブ中心の事業に移行して行きたいとの
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ことです。またライオンズは県や県内各市と連
携協定を結び、行政の街づくり・人づくり事
業にも積極的に参加協力しているそうでありま
す。阿部知事、中島副知事もライオンズの会
員であります。皆さんも長野市民新聞等で、ラ
イオンズクラブの事業紹介の記事をよく目にす
ることがあろうかと思います。

　　　2016 年 RI 規定審議会による例会の頻度・
形式・出席に関する柔軟性や、会員種類に関
する柔軟性への変更。また昨今ロータリーが、
ロータリーの公共イメージ・認知度の向上を図
ることを重要課題としている背景には、少なか
らずライオンズの活動を意識してのことかと思
います。

　　　昨年ロータリーの友 8 月号に大宮西 RC の
会員増強成功例が載っておりました。既にお
読みになった方もいらっしゃることと思います
が、背景が当クラブと似ておりますので、改め
てご紹介させて頂くと、大宮西 RC は 2013 年
3 月に創立５０周年を迎えましたが、その 3 年
ほど前から大きな危機感を抱いていました。一
時は 100 人を超えた会員が、2010 年 42 人ま
で減少してしまったのであります。会員増強の
必要性は皆が実感していましたが、増強の掛
け声だけで、実際の行動には結びつけません
でした。ここであるベテラン会員が会員増強委
員長に使命されたことからクラブ全体が変わっ
て行きました。

　　　彼は「一人が一人の増強」を提案し、42 人
から 84 人への倍増、さらに新会員からの紹介
で 126 人へ 3 培増する計画を立てました。例
会の度に会員に増強を強く何度も呼び掛ける
と共に、自らも積極的に行動し、業種にとらわ
れることなく30 代、40 代の若手経営者を熱心
に勧誘しました。勧誘する時、ロータリーの理
念の説明と共に、ロータリーは異業種の集まり
で経営の勉強になることも PR。また、親睦と
奉仕を重ね信頼関係が生まれる中でビジネス
チャンスも広がるメリットもアピールしました。
こうしたロータリー活動の両輪である親睦と奉
仕に、事業上の利点を加えた「3 本の矢」でロー
タリーの魅力を訴えました。3 年後の 2013 年
50 周年時には 85 人と倍増し、さらに 4 年後の
現在は 113 人と、3 倍増まであと少しのところ
まで来ているとのことです。急激な拡大でした
が、この間退会者もほとんど出ておらず、財政
的にも余裕が出来て、会費の値下げも実行出
来たとのことであります。

　　　会員増強に王道はなく、クラブ全体として
危機感を共有し、会員ひとり一人が自覚し、自
主的に勧誘活動を積み重ねて行く以外に結果

は出せないのだと思います。
　　　私自身、この大宮西 RC の成功例を発奮材

料として、勧誘活動を行って行く所存でありま
す。会員諸兄のご協力を何卒よろしくお願いし
ます。

　　　以上、会長報告です。ありがとうございました。

《委 嘱 状 授 与》
　○　地区大会企画委員会
　　委員　原　　徹爾君
　　委員　岩本　　弘君
　　委員　鷲澤　幸一君
　○　インターアクト委員会
　　副委員長　佐藤　忠幸君
　○　ローターアクト委員会
　　委員　土屋龍一郎君

《幹　事　報　告》
　○　例会変更のお知らせ
　　上田六文銭 RC 2月13日（火）定款により休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
  2 月 20日（火）夜間例会のため、
  時間を変更。
  ＊定刻受付をいたします。
  2 月 27日（火）I.M. 振替のため、
  時間を変更。
  ＊定刻受付をいたします。
 長野北東 RC 3月19日（月）定款に基づく理事
  会の決定により休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
  4月23日（月）創立記念家族夜間
  例会の為、時間と場所を変更。
  ＊定刻受付をいたします。
  4月30日（月）振替休日の為、休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
 長野北 RC 3 月 1日（木）創立記念例会の為、
  時間と場所の変更。
  ＊定刻受付をいたします。
  3月29日（木）定款に基づく理事
  会の決定により休会。
  ＊定刻受付はいたしません。
  4月12日（木）観桜会の為、時間
  と場所の変更をいたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  5月3日（木）法定休日の為、休
  会いたします。
  ＊定刻受付はいたしません。
 長野 RC 2 月 13日（火）I.M. 会員セミナー
  に振替の為、休会。
  ＊定刻受付はいたしません。



  2 月 20 日（火）夜間例会の為、
  時間を変更。
  ＊定刻受付をいたします。
  3 月 13 日（火）夜間例会の為、
  時間を変更。
  ＊定刻受付をいたします。
  4 月 10 日（火）夜間例会の為、
  時間を変更。
  ＊定刻受付をいたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 55名 29名 26名 52.7%
前々回　1月17日 訂正出席率　100%

《ニコニコボックス》
　在 籍 賞：塚田　哲郎君、永井　真介
　ノーバッジ：熊谷　義孝君
　○　寒い日が続いております。水道管凍結にご

注意ください。今年も早 1 ヶ月が終わります。
残り11ヶ月、風邪を引かないで頑張りましょう。

 佐藤　忠幸君
　○　毎度カーリングの話で恐縮です。一昨日か

ら始まった日本選手権で 4 連勝と 2 連覇に向
け好発進しました。私も明日から北海道名寄市
へ応援に行ってきます。次の土・日に準決勝・
決勝があり。BS1 で生中継されますので、ご
声援よろしくお願いいたします。 山本　英夫君

　○　本日、卓話を担当させていただきます。がん
ばりますので、よろしくお願いいたします！何
とうぞお手やわらかにお願いします !!

 岡宮　秀治君

《委 員 会 報 告》
　○　スキー同好会　宮澤事務局
　　　スキーツアーのご案内がお手元に届いてい

るかと存じます。
　　3 月 17・18日
　　野沢温泉　桐屋旅館
　　　是非多くの皆さんのご参加をお願いいたし

ます。スキーをやらなくても、宴会だけ、温泉
だけ、日帰りでもご参加いただけますのでよろ
しくお願いいたします。

《本日のプログラム》
　○　会員卓話　岡宮　秀治君
　　「最近の取り組みより」

《2月7日のプログラム》
　○　クラブフォーラム

《2月7日のメニュー》
　○　和食
　　・刺身（カンパチ、タコ、甘エビ）
　　・揚物（ブリ、大根、クワイ、舞茸、パプリカ
　　　　　　更し葱、べっこうあん）
　　・煮物（タラコ、竹の子、ワカメ、梅ふ、木の芽）
　　・食事（アサリご飯、味噌汁、漬物）
　　・水菓子（苺ゼリー、ホイップ苺）

=次回例会予告=

《2月14日のプログラム》
　○　職場例会
　　場所　長野都市ガス（株）本社
　　受付　12：10 ～
　　例会・食事　12：30 ～
　　会社概要説明・館内視察　13：00 ～


